

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Librería Monsella y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA EPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.

Lunes 12 de Agosto.

### El Eco de Cartagena

#### LA BAJA DEL PLOMO.

Con este lema publica nuestro apreciable colega *La Revista Minera* el siguiente artículo.

«Dedicada nuestra modesta publicación desde hace 29 años á la defensa de los intereses generales de nuestra importantísima industria minera y al estudio de sus necesidades, de sus progresos, de sus errores y de sus vicisitudes; no podía permanecer indiferente á las consecuencias que la baja de uno de sus principales productos, si no el primero, está produciendo en nuestra poderosa industria plomera. Si no con tanto acierto, por lo menos con tan buen deseo, como las anteriores, la empresa actual de *La Revista Minera*, procura tratar todas las cuestiones de verdadera importancia para la minería.

Ha algunas como las económicas y mercantiles que afectan un carácter por demás delicado y difícil, y en nuestra sección mercantil, no siempre tan rica en datos como deseáramos respecto de los mercados nacionales, hemos procurado condensar en breves frases el aspecto que los mercados extranjeros presentan, recogiendo de preferencia los hechos que se refieren á España ó que á su minería más pudieran interesar.

El gran número de periódicos, la mayor parte sin indicar la procedencia, que copia nuestra sección mercantil extranjera, nos hace creer, que aunque imperfectamente llenamos esta necesidad por ninguna otra publicación satisfecha; y esto nos indemniza en cierto modo, de nuestras desinteresadas tareas en pró de nuestra industria predilecta.

Tiempo hace, que conociendo todo el malestar que la baja del plomo produce en los distritos del Mediodía y Levante de la península, habíamos leído en los periódicos extranjeros el temor de que los Estados Unidos se presentasen en los

mercados del Nuevo Continente con el exceso de su producción plomiza; pero el temor de alarmar con noticias no confirmadas, detuvo nuestra pluma, y solo al ver la insistencia con que aquellos periódicos anunciaban tales temores y al leerlas en los que se publican en las provincias donde radican los distritos más productores de plomo, nos determinamos á transcribir las en la sección mercantil dedicada á los mercados extranjeros.

Nosotros que rendimos ciego culto á la verdad, y que creemos que aunque amarga debe decirse siempre porque es peor ocultarla y dar lugar con esta ocultación á más amargos desengaños; nos parece que es llegado el caso de llamar la atención de las empresas que explotan y benefician minerales de plomo, acerca de la eventualidad de que tratamos; porque vale más estar prevenidos que no hallarse con la sorpresa de una nueva é inesperada concurrencia que puede causar la ruina de algunas minas, sin que quede más consuelo que el esteril «quien pensara.»

Y para que nadie alegue ignorancia ni nos culpe de forjadores de noticias, ni de tratar de favorecer bastardos intereses, copiamos á continuación lo que el formal y acreditado periódico de Bruselas el «*Moniteur des Interests matériels*» de 28 Julio último dice respecto de este asunto.

«Segun el informe de la Comisión de valores de las aduanas de Francia, el precio del plomo ha bajado en 1877 próximamente 5 por 100 de los precios de 1876. Esta baja, parece que debe continuar y se atribuye á un aumento de la producción general, sobre todo en América. Los Estados Unidos que hace algunos años empleaban una cantidad considerable que Europa les abastecía, se han vuelto hoy productores, no solo de su propio consumo sino de un excedente, que segun se asegura, tendrán que realizar pronto en los mercados europeos.»

Mucho deseamos que estas previsiones no se confirmen; pero al dar la voz de alerta á nuestros mineros y fundidores, tenemos la firme con-

ciencia de haberles prestado un servicio mucho mejor que si tratásemos de ocultarles la verdad. Por lo menos nuestra conciencia nos dice, que aunque penoso, hemos cumplido con un deber. Y para el cumplimiento de nuestros deberes y la satisfacción de nuestra conciencia no hay nada que nos arredre.»

EUGENIO MAFFEI.

#### Miscelánea.

Los periódicos de Nueva-York publican los siguientes detalles acerca de un afamado tirador, que podría competir con el mismo Guillermo Tell.

Se llama el doctor Carver, y es considerado como el mejor tirador del mundo. Cuando era joven fué educado por los indios dakotas, y ha vivido entre ellos por espacio de más de seis años.

A los nueve comenzó á matar pájaros al vuelo con una carabina, y era tal su destreza, que los dokotas le consideraban como á un ser sobrehumano. Rara vez erraba el tiro, aun cuando estuviese á caballo, y mataba los búfalos y los animales salvajes colocando la carabina en la cadera, sin apuntar nunca con los ojos, ya se encontrase la res parada ó en movimiento.

Después de haber abandonado á los dakotas, acudió á las partidas de tiro de San Francisco, y sus hazañas resonaron bien pronto en toda la costa del Pacífico. Uno de sus hechos más extraordinarios, que tuvo lugar en Ockand (California), consistió en romper á diez pasos 2.000 bolas de cristal, á excepción de siete.

Otra vez rompió sucesivamente cincuenta bolas de cristal, montando en un caballo que no tenía costumbre de oír los disparos de un fusil. El caballo iba al gran galope.

Arrojada una bola á 20 ó 30 piés de altura en el aire, carga, y descarga su fusil dos veces antes de que aquella caiga, y la rompe al tercer tiro.

Rompe una bola de vidrio lanzada

en dirección de su cabeza por un hombre colocado á treinta metros. Lo mismo hace con bolas arrojadas al aire á cada lado suyo; arroja dos bolas, rompe una, vuelve á cargar su carabina y rompe la otra antes de que llegue al suelo.

En Logansport ha roto balas de vidrio montado á caballo, y mientras este saltaba una barrera de cuatro piés de altura. El doctor Carver afirma que puede tirar segun el sonido, lo mismo que con arreglo á la vista. Para probarlo se hizo vender los ojos y envió una bala á una campanilla que sonaba detrás de él; dice que no puede dar explicación alguna acerca de su puntería, y declara que esta facultad existe en él desde que tiene uso de razón.

Al Congreso de animales vivos verificado en Paris han concurrido 1.700 de especie bovina, 835 de especie ovina y 381 de ganado de cerda, y además 2.668 lotes de animales de corral, en esta forma: 1.461 gallinas, 91 pavos y pavorinas, 49 cañandrias, 133 patos, 18 pintadas, 518 palomas y más de 400 conejos.

Las naciones que han expuesto han sido: Francia 471 lotes, Gran Bretaña 147, Bélgica, 39, Holanda 13, Italia 12, Suiza, 13 Austria 6, Dinamarca 2 y Portugal 1.

La ciudad de Paris acaba de gastar más de 400.000 francos para conducir el agua á un vasto estanque creado en la plaza de Italia, completamente trasformada.

El gobierno belga ha dado su autorización para que sean trasladadas á Francia las cenizas del ilustre pintor Luis David, que tanta gloria ha valido á su patria.

Sus restos reposan desde el 20 de Diciembre de 1826 en el cementerio del arrabal de Lovaina, en Bruselas.

Con buenos resultados.—Se está ensayando en Tarragona la dinamita, con muy buen éxito, para la apertura de hoyos destinados á la plantación de vides y algarrobas.

UN PENSAMIENTO.—De la charca